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восПоминания о войне – с. 4

Дорогие ветераны, уважаемые коллеги, друзья. Поздравляю 
вас с очередной годовщиной со Дня Великой Победы над фа-
шизмом. Этот праздник вот уже 71 год является одним из 
главных в календаре жителей России и многих других стран 
мира. Не забывая о тех великих подвигах, которые совершали 
защитники нашей земли на фронте и в тылу, мы клянемся не 
допустить повторения тех страшных событий, сделать всё 
ради сохранения мира. Мы бесконечно признательны тем, кто 
лично принимал участие в освобождении мира от фашист-
ской угрозы. Вечная слава вам! Мирного неба над головой – ва-
шим потомкам. 

Генеральный директор ПАО «ЧКПЗ»
Андрей Гартунг

Дорогие земляки! 
От всего сердца поздравляю вас с Днем Победы! 
9 Мая – это не просто праздник. Это символ памяти, неуга-
сающего огня в наших сердцах, который вечно будет напоми-
нать нам о подвиге нашего народа, о Великой Победе. 
В этот день я, прежде всего, говорю спасибо ветеранам, ко-
торые подарили нам эту Победу, этот праздник. Спасибо и 
поколению их детей, детей войны, которые восстанавливали 
страну в тяжелые послевоенные годы. Счастья вам и долгих 
лет благополучной, мирной жизни! 

Депутат Государственной Думы РФ
Валерий Гартунг
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от первого лица

Ещё месяц назад руководством 
ПШП, была поставлена задача – до-
стигнуть результата по отгрузке 
и производительности, который 
был бы не хуже, чем в 2014-ом (для 
справки: объемы четырнадцатого 
года были пиковыми за многолет-
ний период). Результат превзошёл 
все ожидания, цех с задачей не про-
сто справился – на 23% превзошёл 
показатель среднемесячной от-
грузки позапрошлого года. Работа 
производственников заслуживает 
высокой оценки еще и потому, что 
с грандиозными объемами при-
шлось справляться меньшим соста-
вом. Количество сотрудников со-
кратилось, по сравнению со штатом 
2014 года, на 15%.

У нас очень грамотный, профес-
сиональный коллектив, на который 
можно положиться. Спасибо людям 
за высококлассную работу, за их 
внутренние резервы, за самоотдачу 
и верность родному делу. В марте 
все участки и службы цеха срабо-
тали как никогда хорошо, но особо 
хотелось бы отметить:

-  Участок заготовки и лично его 
руководителя Уткина Александра 
Геннадьевича, который в период 
острого дефицита металла сумел 
минимизировать срывы отгрузок 
штамповой оснастки. Он буквально 
выкраивал и «носил на руках» каж-
дую заготовку, чтобы на всё хвати-
ло. 

-  Участок термообработки, на-
плавки штампов и лично Лучевни-
кова Александра Петровича. Под 
его началом коллектив установил 
в марте своеобразный рекорд, до-

стигнув объёма термообработки 
продукции по ВЗК в 1135 н/ч. Этот 
показатель в разы превышает ито-
ги прошлых лет. В марте были боль-
шие проблемы с наличием каче-
ственной наплавочной проволоки 
для восстановления формовоч-
ных штампов. Проволока пришла 
только к середине марта, людям 
пришлось в усиленном режиме на-
вёрстывать упущенное, работать 
сверхурочно, заступать на смену в 
субботу и воскресенье.

- Бюро инструментального хозяй-
ства во главе со старшим мастером 
Чунихиной Зоей Фёдоровной. У это-
го человека всегда был особый под-
ход к делу. Она работает с душой, 
по-хозяйски относится к вверен-
ным ТМЦ и просто по-матерински – 
к работникам цеха. Может и похва-
лить за экономию и разумное ис-
пользование инструмента, а может 
и нагоняев надавать, если что не 
так. В ситуации повального повы-
шения цен на режущий инструмент 
иностранного производства цех 
смог найти оптимальные решения 
цена-качество. В конечном итоге, 
была нивелирована разница от по-
вышения цен, затраты сохранены 
на уровне предыдущих лет.

-  Служба электромеханика тоже 
заслуживает отдельных слов. Мало 
сказать, что к ребятам из этой служ-
бы обращаются за советом и помо-
щью со всего завода, служба еще 
непрерывно повышает собствен-
ную эффективность – значитель-
но сокращает простои и поломки 
оборудования в подразделении, 
самостоятельно проводит сложные 
работы по модернизации, монтажу 
и демонтажу, направленные на по-
вышение эффективности производ-
ства.

-  Сотрудников СТО и, в частно-
сти, группу инженеров-программи-
стов, которым приходилось сверх-

Достигнутый в марте показатель ПШП – рекордный за последние 
несколько лет: 20 815 нормо-часов и 859 номенклатурных позиций! 
Чьим трудом достигнут выдающийся результат и какие цели на-
мечены на ближайшее будущее, – рассказывает начальник произ-
водства штампов и прессформ Алексей Карнаухов.

урочно, в выходные и даже во вре-
мя отпуска писать управляющие 
программы для обеспечения не-
прерывной работы станков с ЧПУ.

-  Ну и, конечно же, основные 
производственные участки – УГШ и 
УХЗЧ, на плечи которых лёг основ-
ной груз по выпуску рекордного 
объема оснастки. Свыше 800 но-
менклатурных позиций – а это не-
сколько тысяч деталей, каждая из 
которых проходит через многочис-
ленные технологические процессы. 
И это, действительно, огромная ра-
бота, выполненная руками рабочих 
данных участков, и колоссальный 
объем информации, который при-
шлось обрабатывать их руково-
дителям для принятия грамотных 
управленческих решений. 

Итоги марта, конечно, всем нам 
добавили оптимизма. Так же эффек-
тивно намерены работать и дальше. 
Планы грандиозные. В частности, 
большой заказ выполняем сейчас 
для прессового цеха – 33 комплек-
та штампов. В мае весь этот объем 
должен быть отгружен. В кратчай-
шие сроки были изготовлены и в 
начале апреля отгружены 4 ком-
плекта штампов стороннему заказ-
чику. Кроме того, с марта ПШП еще 
и начало активно помогать друже-
ственному подразделению ЦМО в 
механической обработке фланцев. 

Но не стоит надевать «розовые 
очки» и расслабляться, работать 
еще есть над чем, тем более что 
даже такой объем выпущенной 
оснастки не удовлетворяет всех 
потребностей наших заказчиков, 
которые наращивают мощности и 
увеличивают выпуск продукции. А 
значит нужно работать еще более 
эффективно и плодотворно. Я уве-
рен, у нас это получится, и на бли-
жайших собраниях команды ПШП 
будем говорить уже о новых рекор-
дах и достигнутых высотах.



3№ 5 (2973) 22 апреля 2016 г.  |  Уральский кУзнец

пульс завода

Настоящие сварщики
Без этих людей не может работать ни один завод, без них не строятся дома и машины, без них не будет 
работать ничего в современном мире. Сварщики, как и сварка, бывают разные, но их объединяет одно: 
от мастерства этих людей во многом зависит весь мир, хотя об этом никто никогда не задумывается. 
16 апреля на ЧКПЗ сварщики производства спецтехники, колесного цеха, энергетической службы и других 
подразделений завода состязались между собой в уровне профессионального мастерства. Рассказывать 
о результатах – приятно и интересно. 

Сразу стоит уточнить: далеко не 
все сварщики Челябинского кузнеч-
но-прессового приняли участие в 
конкурсе. Чтобы дать равные шансы 
как можно большему числу участни-
ков, на конкурс не пригласили свар-
щиков старше 40 лет и так называе-
мых «паспортных» сварщиков. Кро-
ме того, некоторым приглашенным 
специалистам не удалось прибыть на 
завод по уважительным причинам. И 
всё же, конкурс был достаточно вы-
сок: за звание лучшего боролись чет-
веро обладателей 2-4 разрядов, ещё 
9 участников были более старших, 5 
и 6 разрядов. 

Конкурс был традиционно раз-
делен на два этапа: проверка тео-
ретических знаний и практическое 
задание. Достаточно быстро раз-
делавшись с тестами, конкурсанты 
отправились во второй пролёт цеха 
производства спецтехники, где были 
установлены сварочные посты, ак-
куратно разложены материалы, а на 
большом экране спроецирован чер-
тёж изделия для практического ис-
пытания. 

Об изделии стоит сказать отдель-
но. Обычно на подобных конкур-
сах сварщикам дают куски металла 
разной формы и толщины, которые 
они должны соединить под разны-
ми углами, с соблюдением всех со-
ответствующих нормативов. После 
выполнения задания на выходе по-
лучаются продукты, прекрасно под-
ходящие под термин «металлолом». 
Организаторы конкурса на ЧКПЗ 
решили впустую металл не тратить и 
соригинальничали, дав участникам 
конкурса задание на изготовление 
реального изделия – уличной под-
ставки под цветы уникального ди-
зайна. К слову, за подготовку черте-
жа стоит поблагодарить начальника 
смены ПСТ Кирилла Алпатова.

И раз уж зашла речь о благодарно-
стях, нельзя не упомянуть о вкусней-
ших закусках, приготовленных столо-
вой кузнечного цеха № 2 специально 
для конкурса, а также, конечно, стоит 
поблагодарить за организацию Совет 
молодёжи, отдел обучения персона-
ла и лично ведущего инженера-кон-
структора КТО ГИ Евгения Уточкина, 
который помог в подготовке заданий 
и ответственно оценивал участников 
в качестве члена жюри. Для объек-
тивности в жюри также был пригла-
шён почетный работник среднего 
проф-образования, эксперт WORLD 
SKILLS Россия по компетенции «Сва-
рочные технологии» Геннадий Ан-
дросенко, который по итогам кон-
курса отметил, что «подобные меро-
приятия стоит проводить как можно 
чаще, они здорово мотивируют лю-
дей к профессиональному росту. Се-
годня это важно, как никогда, потому 
что хороших сварщиков готовят всё 
меньше».

Возвращаясь к конкурсу, стоит 
сказать, что на выполнение практи-
ческого задания у каждого из наших 
сварщиков ушло от 1,5 до 3 часов. 
Использовались газовая и электро-
дуговая сварка – кто во что горазд. 
Результаты оценивали по целому 

набору критериев. Жюри ставили 
баллы за соблюдение правил охра-
ны труда и инструкций, профессио-
нализм, качество работы и швов и, 
наконец, эстетический вид. К оценке 
внешнего вида привлекли непосред-
ственно участников – им предоста-
вили возможность аплодисментами 
проголосовать за наиболее понра-
вившуюся им подставку. По громко-
сти оваций определили самые до-
стойные работы. 

Сложив все баллы и посчитав ко-
эффициенты, жюри огласило резуль-
таты. Первые места заняли Иван Ле-
пин из ПСТ среди сварщиков 2-4 раз-
рядов и Евгений Арчибасов, также из 
ПСТ, среди 5-6-разрядников. Вторые 
места достались Вячеславу Пинчину 
и Рустаму Юсупову, третьи – Констан-
тину Кондратьеву и Дмитрию Мар-
чуку. Кроме по-настоящему ценных 
призов и памятных сувениров, неко-
торых участников ожидала ещё одна, 
пожалуй, самая приятная награда: за 
демонстрацию высокого уровня про-
фессионального мастерства и зна-
ний они будут выдвинуты на досроч-
ное повышение квалификационного 
разряда.  

Николай Устьянцев
Фото автора

Иван Лепин, ПСТ – 1 место в кат. «2-4 разряды»Евгений Арчибасов, ПСТ – 1 место в кат. «5-6 разряды»
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рукопись истории

глазами ветераНа

Два Ордена Отечественной войны I и II степени, медаль за отвагу – такой «груз» оттягивал лацка-
ны военной формы Павла Чухарева, когда младшему  сержанту только девятнадцать стукнуло. Позже 
медалей стало так много, что их перечень занял бы сейчас треть страницы. Награды сержант не за 
штабную службу получал. Он их на фронтах Великой Отечественной потом и кровью добывал, танки 
подрывал, по немцам снайперским огнем бил.   

Сейчас Павлу Александровичу Чу-
хареву 92 года. Дай Бог, ему еще долго-
долго здравствовать. А нам еще не раз 
слышать по телефону неторопливый 
стариковский монолог, чувствовать 
его уважительное отношение к собе-
седнику. Павел Александрович никог-
да не отказывает в беседе, охотно со-
глашается и в десятый раз повторить 
подробности военной своей жизни. 
Ветераны делятся простыми житейски-
ми радостями, рассказывают о самом 
страшном горе – и как-то скупо всег-
да, почти тезисно. Прошлое осколком 
сидит в сердце – не вынуть: трудно и 
больно. 

«В бою не страшно. Там некогда 
страх терпеть. О себе не думаешь, – де-
лится Павел Чухарев, участник Вели-
кой Отечественной войны. – Тяжела 
ночь перед боем. Тяжело, когда вспом-
нишь взрывом поднятую землю, чью-
то руку вместе с этой землей. Мучаешь 
себя мыслями – не дай, Бог, калекой 
страдать, лучше сразу чтоб…» 

Но этого «чтоб» не случилось. Па-
вел Александрович почти всю войну 
прошел. В армию в 18 лет призвали, 
и сразу же – на фронт. Успел молодой 

парень только школу младших коман-
диров да курсы снайперов окончить. 
Младшего сержанта направили в под-
московный Дмитров, в парашютно-
воздушную десантскую бригаду. Но не 
там ему суждено было остаться. Почти 
сразу молодого парня перебрасывают 
на Воронежский фронт. Он попадает в 
самое пекло – на Курскую Дугу. 

«Меня назначили командиром 
стрелкового отделения. 13 апреля 
бросили в окопы, на оборону, – рас-
сказывает Павел Александрович. – Как 
сейчас помню – окопы 1,67 глубиной и 
метр в ширину. Команда дана – не дать 
прорваться немецкой пехоте. За спи-
нами артиллерия по вражеским тан-
кам «строчит». Смотрю – танк на наши 
окопы прёт. Я навстречу. Бутылку с за-
жигательной смесью в него. В мотор-
ный отсек попал. Загорелась махина. 
Слышу: «Кто танк подорвал?» – и тут же 
долетает: «Чухарев» – «К награде его».   

Через неделю солдаты в наступле-
ние пошли. Нашего героя в том бою и 
ранило, осколок легкое задел. На три 
месяца молодой Чухарев в госпитале 
застрял. После – снова в бой, на фронт 
в Белоруссию. А 22 июня 1944 года на-
чалась операция «Багратион». 

«Нашей роте предстояло двигаться 
через болота. Первый день, первый 
бой – выбили врага из окопов. Второй 
день – второй бой. А на третий день я 
был ранен. Двоих пулеметчиков снял, а 
потом мне перебило правую руку. Она 
до сих пор только разгибается. Винтов-
ку выпустил». В четырех боях участво-
вал, в трех из них получил ранение.

За год до окончания войны Павла Чу-
харева комиссовали из армии. Он вер-
нулся к родителям. Те обживались на 
новом месте. Перебрались из далекого 
башкирского села в Челябинск. Осели в 
поселке КПЗиС. Помнит молодой Чуха-
рев, как домой по незнакомым улицам 
ночью с вокзала пешком шёл. На новом 

месте стал тоже потихоньку обустраи-
ваться. Вызвал из родного башкиро-
ского села подругу сердца – молодую 
девчонку по имени Клавдия, с которой 
учился в одном классе и от которой по-
лучил обещание дождаться молодого 
бойца с войны. Как признаётся Павел 
Александрович, эта-то девичья вера 
и спасала его от смерти. Супруги Чу-
харевы проживут долгую счастливую 
жизнь. Воспитают троих детей, шесть 
внуков, дождутся правнуков. Сейчас 
за двоих живет Павел Александрович. 
Дай вам Бог, уважаемый наш ветеран, 
еще многие лета. Пусть будут силы и 
здоровье, пусть будет много радост-
ных и светлых моментов. Поклон Вам 
до земли за нашу жизнь. 

Юлия Чебыкина
Фото из архива П. Чухарева

Павел Чухарев с женой Клавдией Константиновной

Отец Павла Чухарева Александр Иванович (крайний 
слева) в своё время тоже был красноармейцем
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Чкпз спортивНЫЙ

субботНиЙ позитив

Уверенность в том, что в дисциплине «плавание» районной Спартакиады команда ЧКПЗ, наконец-то, 
займет хотя бы третье место, крепла с каждым шагом к стартовой «тумбочке»…

Во-первых, наши давние непобе-
димые соперники – пловцы, пред-
ставляющие Механический завод, в 
этот раз снялись с соревнований. Во-
вторых, наша собственная команда 
усилилась мощными спортсменами. 
Однако нам по-прежнему предсто-
яло бороться с настоящими «акула-
ми». 

Субботний день, 16 апреля, на ко-
торый и был назначен заплыв, стал 
незабываемым подарком для всей 
нашей команды. Начать утро с боль-
шой порции адреналина – дорогого 
стоит.

Команде ЧКПЗ выпал жребий 
плыть во втором заходе. Что ж, была 
возможность оценить силы тех, с кем 
предстояло бороться за кубки. Со-
перники достались сильные. Некото-
рые дамы преодолевали дистанцию 
наравне с мужчинами. Мы выжали из 
себя всё, что могли, отдали этой пяти-
десятиметровке все силы и эмоции. 
Мы по-настоящему рвались к побе-
де и… не победили. Уже несколько 
лет подряд не побеждаем, приходим 

предпоследними – четвертыми. Олег 
Прокин, исполнительный директор 
ЧКПЗ, в нашей команде был замыка-
ющим. На него была сделана главная 
ставка – мастер спорта всё-таки. И 
он, действительно, весомо сократил 
отставание. Но коснулся бортика 
на какие-то доли секунд позже со-
перника. Невольно даже подумали, 
что нашу команды засудили. Но это 
были, скорее, эмоции, чем объектив-
ная правда. «Золото» в дисциплине 
«плавание» районной Спартакиады, 
как всегда, завоевала команда ЧТПЗ. 
Однако, несмотря на поражение, мы 
остались довольны – не каждую не-
делю выпадает такая мощная по на-
калу эмоций суббота. 

Коллеги, вливайтесь в команду 
ЧКПЗ, нам нужны сильные спорт-
смены, особенно девушки. Уже из-
вестны даты других соревнований. 
Волейбол – 23 апреля. Команды 
собираются в ДС «Восход» ОАО 
«ЧТПЗ». Начало в 12.00. Легкоат-
летическая эстафета – 30 апреля. 
Сбор у главной проходной ЧТПЗ. 

И всё же хочется закончить на ма-
жорной ноте. Когда пловцам ЧКПЗ 
только предстояло выйти на старт, 
заводская команда знатоков уже 
праздновала победу. В игре «Что? 
Где? Когда?», организованной ОАО 
«Электромашина»,  наши ребята за-
няли первое место. Лидерство они 
держат уже второй год подряд. По-
здравляем с победой Артёма Ферке-
ля (ОАУ), Павла Суслова (КТО ПШПи-
МО), Павла Салькова (КТО КП), Габо-
рик Марию (ОгМетр).

Юлия Чебыкина 
Фото Лилии Байдавлетовой

комаНдообразуЮщиЙ спорт

Турнир по волейболу рабочей спартакиады ЧКПЗ в этом году собрал рекордное количество команд-
участниц. Оправданно серьёзный подход, ведь уже в конце недели сильнейшие отправятся на район-
ные состязания с командами других предприятий. 

Заводская спартакиада набирает 
обороты. В турнире по волейболу 
приняли участие первый и второй 
кузнечные цеха, прессовый участок 
КолЦ, заводоуправление, энергос-
лужба, ремонтное производство, 
ЦМО, ПСТ, колёсный и ПШП, – в об-
щей сложности десять команд!

Игры пришлось проводить аж в 
три дня – 19, 20 и 21 апреля. И потому 
имена чемпионов вы узнаете скорее 
от коллег – финальные матчи состо-
ялись только вчера вечером, когда 
номер, который вы держите в руках, 
уже печатался.

Тем не менее, со страниц «Кузне-
ца» мы благодарим всех и каждого, 
кто в суматохе будней принял ответ-
ственное решение – стать частью ко-
манды, прийти в зал после рабочей 
смены и защищать честь родного 
коллектива плечо к плечу с товари-
щами по цеху или службе. Вы – на 
самом деле, большие молодцы, на 
зависть всем, кто узнает о спорте на 
ЧКПЗ только из газет. Последним же 
настоятельно рекомендуем присо-
единяться, если не в качестве участ-
ников, то в качестве болельщиков – 
ведь хорошая моральная поддержка 

придает вполне реальные физиче-
ские силы!

Юлия Новикова
Фото автора

Команда пловцов ЧКПЗ
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луЧшие слово ЧитателЮ

«НезабЫваемЫЙ» опЫт

Люди совершают ошибки. Такова человеческая природа. Как правило, 
за проступок приходится платить, и цена может оказаться весьма 
высокой. Так произошло с Андреем Клишиным. Он пришёл на Челябин-
ский кузнечно-прессовый завод в 2014 году, а в октябре 2015-ого был 
уволен. За что и при каких обстоятельствах, он рассказал нам сам. 
Стилистика автора сохранена.

До прихода на завод я работал 
в Копейске, электромонтёром. Во-
обще, трудовой стаж у меня более 
20 лет. Сейчас работаю на другом за-
воде. У меня семья, дочери 20 лет  – 
взрослая уже, работает. На ЧКПЗ 
я был электромонтёром в службе 
грузоподъемных машин. Больше 
всего мне нравился коллектив. Могу 
особо отметить Павла Воробьёва: 
грамотный специалист, в помощи 
никогда не отказывает, хороший на-
ставник. Также отмечу Николая Кри-
воротова, тоже грамотный слесарь, 
очень работящий. Всегда вспоминаю 
их добрым словом.

Случилось всё в выходной, моя 
смена пришлась на субботу. Я уви-
дел, что в куче лома со срезанного 
крана лежит кабель и подумал, что 
лучше бы сдать его отдельно, чем 
вместе с краном в плавку. Здесь ря-
дом в гаражах есть приёмка, там мог-
ли дать примерно 2000 рублей, по 
моим оценкам. Думал, на выручен-
ные средства куплю продуктов для 
семьи. С деньгами тогда туго было. В 
общем, кабель я обвязал вокруг по-
яса и так пошёл домой. На проход-
ной заметили, остановили, попро-
сили показать, что у меня под верх-

ней одеждой. Задержали и вызвали 
полицию. Должен отметить, что ни с 
чьей стороны грубого обращения не 
было, и охранники, и полицейские 
вели себя достойно.

Это произошло год назад, но я 
помню всё, как сейчас. Самое силь-
ное чувство по поводу происшедше-
го – стыд.

На новом месте работы никому об 
этом не рассказывал, не хочу, чтобы 
обо мне судили предвзято, потому 
что я не собираюсь больше совер-
шать таких ошибок. 

Хочу обратиться к работникам 
завода. Не стоит из-за шанса легкой 
наживы рисковать уважением и ве-
рой коллектива. После этого слу-
чая я потерял работу, которая мне 
нравилась, а приобрел множество 
проблем. Я искренне раскаиваюсь и 
верю, что те, кто меня помнит, не ста-
нут осуждать слишком строго. Мне 
очень жаль, что я совершил такую 
глупость. Этот урок я запомнил на-
всегда. 

Андрей Клишин, 
бывший сотрудник ПАО «ЧКПЗ»

КОмментАРИй нАЧАльнИКА 
Службы ВнутРеннеГО РежИмА 
мИхАИлА ШАхнОВИЧА:

«Тот проступок, который совер-
шил А. Клишин, в уголовном кодексе 
квалифицируется как покушение 
на кражу (ч.3, ст.30, ч.1, ст.158 УК 
РФ). По факту происшествия по-
лиция возбудила уголовное дело, и 
тот факт, что виновник искрен-
не раскаялся, смягчит его участь. 
Но всё равно, лучше его жизнь из-за 
совершенной глупости, конечно, не 
стала».

КузнеЧный цех № 1: 

Просвирнин С.М., Чернов 
А.В., Грайлов В.С., Колесник 
Ю.А., Тиде Е.В., Бакин В.Э., Бегле-
цов Д.Ю., Пупышев А.В., Фархи-
улин Д.А., Волков И.С., Иванова 
В.В., Авдеев В.Н., Максимова С.Г.

КузнеЧный цех № 2:

Бойко А.В., Костарев В.С., По-
пов Д.В., Тихонов Н.И., Карпань 
Е.В., Ерофеев А.С., Абрамов В.И.

ПШПимО: 

Янсапов С.М., Иванов А.А., 
Минеева О.В., Фитин И.В., Муин 
С.Н., Гайфуллин Р.Г., Зайнутдино-
ва А.А., Ефимова В.Т., Ижик В.А., 
Барыев В.Н., Коркин И.С., За-
кирьянов Д.Р., Слепченков И.С., 
Гладких Г.А. 

КОлеСный цех: 

Кучерявенков В.М., Гаус Е.Б., 
Токарь И.А., Марьин А.А., Кара-
сев С.Н., Руденко И.В., Пышкин 
Д.А., Горшков М.П., Пронин С.В. 

ПРеССОВый уЧАСтОК: 

Иванова Н.И., Платонова Н.А., 
Лакомова Г.А., Фролова Л.А., Пу-
зырева И.В., Лоскутова Т.П.

ПСт: 

Щелканов В.В., Лебедев С.В., 
Науменко С.В., Пюрьбеев В.Н., 
Рогов Е.В., Лебедев И.С., Бурый 
А.П., Юзеев С.В., Пильников А.А., 
Август В.Ф., Байсурина А.Р., Ба-
лахонова Л.М., Мамедова Е.В., 
Мальцева М.М., Котов В.Н. 

Спасибо людям, которые по-
максимуму вложились в работу. 
Благодарность коллегам: 

поздравляем 
луЧших
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политпросвещеНие

правительство загоНяет 
область в стратегиЧескиЙ тупик

Ошибочные приоритеты, определенные правительством Челя-
бинской области, стали одной из причин усугубляющегося кризиса. 
Стратегическое фиаско властей подтверждают цифры.

Исторически уровень жизни в промышленно развитой Челябинской обла-
сти всегда был выше, чем в среднем по России. Но в последние несколько лет 
ситуация резко изменилась. С 2013 года количество бедных в Челябинской 
области стало расти быстрее, чем в среднем по стране. А в последнее время 
доля южноуральцев, живущих за чертой бедности, поднялась почти до 12%, 
обогнав уровень кризисного 2008 года. При этом доходы бюджета в области 
продолжают повышаться. Средний темп их роста с 2011 по 2014 годы соста-
вил 6,8%. В результате, Челябинская область заняла 14 место по величине 
валового регионального продукта, а по доле населения, чьи доходы превы-
шают прожиточный минимум, – только тридцатое по России. По оценкам экс-
пертов, в 2016 году ситуация только ухудшится. 

Чем объяснить такой парадокс, мы 
спросили Павла Рыжего, до недавнего 
времени занимавшего пост первого 
замминистра экономического разви-
тия. «Проблема в том, что за прошед-
шие пять лет в регионе так и не вырабо-
тался механизм, который позволил бы 

конвертировать экономический рост в 
повышение уровня жизни населения, – 
рассказал Павел Анатольевич. – При-
чины этого – отток капитала из регио-
на и отсутствие налаженного диалога 
между властью и обществом. Учитывая, 
что важнейшим источником повыше-
ния уровня жизни является увеличение 
заработной платы, то ощутимым пре-
пятствием к улучшению условий жизни 
населения стало отсутствие устойчи-
вых новых точек роста и приоритетов 
развития промышленности».

Стоит отметить, что именно крити-
ка стратегии развития области стала 
поводом для увольнения Павла Ры-
жего с поста замминистра.

«Я считаю, что губернатору и об-
ластным властям надо делать выво-
ды  – они идут не туда. Неправильно 
расставляют приоритеты. А тех, кто ос-
меливается указать им на их ошибки, 
они, не разбираясь, увольняют, – ком-
ментирует депутат Государствен-
ной Думы Валерий Гартунг.  – Не-
умелые действия областных властей 
только усугубляют кризис. На фоне 
стремительно падающих доходов на-
селения они вводят дополнительные 
платежи, планку транспортного нало-
га устанавливают в 2-3 раза выше, чем 
в Свердловской области, а у ветеранов 
отбирают льготы на ЖКХ, заменяя их 
на единую денежную выплату, в ре-
зультате чего, пожилые люди в сред-
нем теряют до 12 000 рублей в год».

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» считает, 
что, прежде всего, необходимо под-
держать социально незащищенные 
слои населения – именно по ним кри-
зис ударил больнее всего. Партия под-
готовила региональный законопроект, 
предусматривающий для ветеранов 
возможность выбора между ЕДВ и на-
туральной льготой. Кроме того, спра-
ведливороссы предлагают отменить 
транспортный налог и «медведевский 
оброк» (систему начисления земель-
ного и имущественного налога, исхо-
дя из кадастровой стоимости). Также 
в Законодательном собрании области 
ждут рассмотрения инициативы пар-
тии по совершенствованию закона о 
капремонтах. В случае их принятия 
сразу несколько категорий граждан 
были бы освобождены от уплаты взно-
сов на капремонт.

По материалам пресс-службы «СР»
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по душе и творЧество 

мир увлеЧеНиЙ

Он пришел к нам в редакцию, скромно положил на стол тоненькую кипу бумаг и попросил посмотреть. 
Даже не напечатать просил свои стихи, а просто прочитать. Мы решили написать об этом человеке. 

Николай Юрьевич Кудряшов ра-
ботает фрезеровщиком в колёсном. 
В этой профессии – всю жизнь. А 
на ЧКПЗ – чуть больше месяца. Не-
плохой он фрезеровщик – шестой 
разряд имеет. Руки к станку смоло-
ду привыкли. Молодого дембеля 
Кудряшова в отделе кадров некогда 
спросили: кем хочешь стать? Фре-
зеровщиком? Фрезеровщиком, так 
фрезеровщиком, решил Николай. 
Выучился. Работает до сих пор, а ведь 
на пенсии уже. Приученные к тяже-
лой работе руки как-то неожиданно  
«попросили» творчества. 

«Я люблю свою профессию. Во 
многом потому, что она позволяет 
заработать на жизнь. А дома вот за-
нимаюсь тем, к чему душа тянется, – 
говорит Николай Кудряшов. – Все 
началось с мягкой игрушки. Денег-то 
особо не было детей баловать. Вот я и 
подумал, что смогу сшить сам. Сшил. 
Дочь зайца попросит – я делаю. Со-
баку – и собаку делаю. Весь детский 
сад оформил. Дочь из группы в груп-
пу переходит, а я своих зверушек в 
садик сдаю».  

Николай не говорит «творю», на-
стаивает, что «лепит» игрушки. Не 
тяп-ляп, конечно. Просто руки не по-
спевают за необузданной фантазией. 
Вот и лепит – много, быстро. 

«Одиночных плюшевых героев у 
меня мало. Каждому стараюсь най-
ти соседей. Усаживаю зверей то на 
лесную лужайку, то на полянку у пру-
да – всюду, куда попросит фантазия. 
Так получается композиция. Я точно 
знаю, зачем всё это делаю – хочу, что-
бы у моих детей развивалось вооб-
ражение. Без него в жизни трудно»,  – 
делится Николай.   

У автора когда-то была своя ма-
стерская – в подвале двухэтажного 
дома, в котором Николай жил с се-
мьей. Стоял в той мастерской даже 
небольшой токарный станок. Вы-
тачивались на нем из дерева раз-
ные нужные вещи: подсвечники, 
вазочки. А потом подвал затопило, 
воздух стал тяжелым – работать не 

Приносят домой похоронку, 
Вручают, не смотрят в глаза. 
Уходят, рыдания вдогонку,
Упала на землю слеза.

Известья несут почтальоны,
Убиты ваш сын иль отец.
Рыдают в стране миллионы. 
Когда ж этой бойне конец? 

Как жить после этих рыданий? 
Ведь не виноват почтальон. 
Нет, он не виновник страданий.
Виновник трагедий не он. 

За день столько страха накопит,
И ноги домой не несут. 
А может, и ей почтальоны 
Такой же конверт принесут... 

Стихи Н. Кудряшова

В земле миллионы – 
Полки, батальоны.
Не все на погостах лежат.
А их медальоны
Для нас как иконы – 
Посмотришь, так губы дрожат.

Бойцы молодые – 
Горячие, злые. 
Смерть любит горячих таких.
Ей вызов бросали
И не отступали.
Теперь мы их ищем, родных.

В болотах копаем, 
Поднимем, узнаем.
В глазах слез не будем скрывать.
Забыть их не смеем,
Мы совесть имеем.
Такое нельзя забывать.

позволял. Но творческая энергия 
по-прежнему «просила» выхода. 
Стопками с тех времен стали копить-
ся на рабочем столе автора стихи. В 
редакцию Николай принёс те, что 
посвящены войне. 

Всё как-то вдруг у Николая получа-
ется, молниеносно. Вот поэтический 
талант ни в каких школах не выпесто-
вал, а стихи, вроде, стройные из-под 
его пера выходят. Собеседник наш 
так и остался для нас загадкой. Ко-
нечно, чтобы узнать человека, надо 
его не в рабочий перерыв мимохо-
дом поймать и разговорить. Можем 
поделиться лишь ощущением: с Ни-
колаем интересно – видно, он многое 
пережил, многое перевернул в своем 
сознании. Спасибо ему за повод для 
статьи и диалог.     

Юлия Чебыкина
Фото автора и  из архива Н. Кудряшова
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Человек Чкпз

дорогоЙ Человек
Завод – это своё, особое государство. Мы убеждаемся в этом всякий раз, встречаясь с коллегами. Многие при-
ходят в редакцию, чтобы рассказать не о себе – о друзьях, которыми очень дорожат. Пусть эта статья ста-
нет подарком к юбилею Николая Пунтусова, слесаря-ремонтника, бригадира РП. 13 апреля ему исполнилось 60 
лет. В рукописи, которую мы перепечатываем, о нем рассказывает коллега Сергей Петров, слесарь РП.

Николай Васильевич – «абориген» за-
вода. Больше двух третей своей жизни 
он проработал на ЧКПЗ. Лишь в «лихие» 
девяностые, когда во второй кузнице 
работали только сторожа, пришлось 
ему, как и многим, уволиться с завода 
и заняться индивидуальной деятель-
ностью. Надо было кормить семью и 
достраивать дом. Но после плохого 
всегда наступает хорошее. Завод начал 
оживать, и люди стали возвращаться. 
Вернулся и Николай Васильевич, ему 
доверили участок горизонтально-ко-
вочных машин. В это время набирало 
силу движение по внедрению системы 
5S. Васильич в ней скрупулезно разо-
брался, стал настойчиво внедрять. Тогда 
на участке работало 5-6 человек. Я тоже 
вернулся после пятнадцатилетнего пе-
рерыва на свой старый, родной участок 
ГКМ. Удивляло всё: оборудование мыли 
раз в неделю, раз в месяц красили, уча-
сток был просто лучшим на заводе. При-
ходили целые делегации в белых касках 
с фотоаппаратами, снимали стенды на 
каждой машине, шикарный инструмен-
тальный стенд на участке. Мы все на-
блюдали за этим со стороны, и знаете, 
было очень приятно за наш труд. 

Оборудование на участке ГКМ одно 
из самых сложных на заводе. Коля Пун-
тусов прекрасно его знает, в случае по-
ломки всегда требует от нас и от себя 
восстановления согласно чертежам. 
Следит, чтобы всё делалось на совесть, 
на века. Он и в жизни такой: всё у него на 
совесть, надолго. Васильич прекрасно 
отстроил дом. Но не любит разговоры: 
вот, мол, в своем доме много работы. По 
его мнению, дело должно быть сделано 
так, чтобы потом десятилетиями его не 
касаться. Удобный дом, надежная маши-
на, ухоженный сад, чистый двор – вот 
такие дела!

С Николаем приятно и спокойно ра-
ботать, любые вопросы решаются в бе-
седе или спорах в нашем уютном «офи-
се» за чаем. Васильич на слух может 
определить, чем больна машина, логи-
ческим путем дойти до причины и со 
свойственной ему дотошностью все ис-
править, конечно, не без помощи бри-
гады. Сейчас участок живет обычной, 
рабочей жизнью. Недавно закончили 
текущий ремонт машины 3150 ТС. Ра-
ботали вчетвером, было очень тяжело 
физически, пришлось разделиться на 
две смены, да еще и оставаться сверх-

спасибо за поддерЖку!
Когда главным диктатором жизни становится нежданный диагноз, человек иначе смотрит на мир. Не 
размениваясь по мелочам, он высоко ценит главное – ЛЮДЕЙ, их теплоту, поддержу и преданность. По 
просьбе нашего коллеги, который в данный момент находится на больничном, мы публикуем искренние 
слова благодарности.

От всей души хочу поблагодарить 
за оказанную материальную по-
мощь и моральную поддержку: ге-
нерального директора ПАО «ЧКПЗ» 
Гартунга А.В., профсоюзный коми-
тет, начальника кузнечного цеха 
№ 2 Мазалова О.В., зам. начальника 

кузнечного цеха № 2 Шмакова Д.С., 
старшего мастера участка КГШП Жа-
воронкова В.Е., мастеров Титенкова 
А.Д., Попова А.В., Чакира Е.С. 

Особую благодарность также 
хочу выразить коллективу смены 
мастера Титенкова А.Д. и всем ра-

ботникам кузнечного цеха № 2, кто 
не остался равнодушным к моей 
беде.

Павел Бородулин, 
кузнец-штамповщик участка 

КГШП  кузнечного цеха № 2

урочно. Ремонт сделали качественно и 
в срок, за что получили благодарность 
от руководства РП. 

И еще Николай Васильевич говорит, 
что наш завод лучший в городе, у нас 
интересная работа, достойная зарпла-
та – не каждое предприятие это может 
себе позволить. Это правда. Я знаю де-
сятки людей, которые после увольне-
ния с завода возвращаются обратно. 

P.S.: Конечно, это совсем немного из 
того, что я хотел рассказать о хорошем 
человеке, товарище, слесаре-ремонт-
нике 6 разряда, бригадире, пенсионере, 
ветеране труда Николае Васильевиче 
Пунтусове.

Сергей Петров
Фото Юлии Чебыкиной

слово ЧитателЮ
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праздНик

хору ветераНов – 15 лет

Тёплые слова самых добрых душевных песен мы привыкли слышать 
их голосами. Но в этот вечер не меньше тёплых слов прозвучало в 
адрес самих артистов. 13 апреля 2016 года в КДЦ ЧКПЗ состоялся 
юбилейный концерт, приуроченный к 15-летию народного коллек-
тива хора ветеранов ЧКПЗ «Русская песня».

Лично поздравить юбиляров 
пришли: председатель профкома 
ЧКПЗ Валентина Курина, представи-
тель Совета ветеранов ЧКПЗ Мани-
фа Тарушко, начальник отдела куль-
туры администрации Ленинского 
района Ирина Дунаева, зам. предсе-
дателя Совета ветеранов Ленинско-
го района Геннадий Федорущенко, 
член районного Совета ветеранов 
Лариса Дабрицкая. Коллеги юбиля-
ров – участники хоров ЗЭМ и ЧЗМК – 
тоже не остались в стороне от этого 
важного мероприятия. А яркой изю-

минкой юбилейного концерта хора 
стали поздравительные выступле-
ния детских коллективов «Кнопки» и 
«Фридом».

Знакомый каждому сотруднику и 
ветерану ЧКПЗ коллектив был обра-
зован в далеком 2001 году, по ини-
циативе Александра Матвеевича 
Яшина и Нины Мироновны Неустро-
евой. А уже в 2003-ем наш хор по-
лучил почетное звание «Народного 
коллектива».

В числе заслуженных наград хора 
многочисленные дипломы победи-

телей и лауреатов различных фести-
валей, благодарственные письма и 
дипломы от администрации г. Челя-
бинска, от министерства культуры 
Челябинской области. Но главная 
награда – это, конечно, любовь и по-
читание благодарных слушателей! 

Выступая в роли фотографа и жур-
налиста, автору этой статьи удаётся 
со стороны увидеть не только ар-
тистов, но и взгляды зрителей  – та-
кие тёплые, такие светлые, добрые, 
глубокие… Уважаемый Алексей 
Прокофьевич и все замечательные 
исполнители хора «Русская песня»! 
Поверьте, каждую Вашу песню слу-
шатели глубоко и трепетно прожи-
вают внутри себя. Они смеются и 
плачут, поют и даже иногда танцуют. 
Вы делаете очень важное и нужное 
дело! И пусть оно продолжает при-
носить удовольствие Вам и Вашим 
слушателям! Новых Вам побед и до-
стижений, звонких голосов, светлых 
улыбок и обязательно крепкого здо-
ровья!

Юлия Новикова
Фото автора
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за проходНоЙ

«друЖиНа» из школЫ  

Школа № 108 – крупнейшее образовательное учреждение в микрорайоне, для большинства несовер-
шеннолетних жителей которого она же является важнейшим центром культурной, общественной и 
социальной жизни. В стремлении воспитать в учениках всё самое лучшее руководство и педагоги шко-
лы выходят далеко за рамки стандартной образовательной программы. О внеклассных и внешкольных 
мероприятиях нам рассказали заместитель директора МАОУ СОШ № 108 по воспитательной работе 
Нэлли Билецкая и социальный педагог Юлия Субеева. 

Как известно, внеклассная дея-
тельность не бывает просто ради 
досуга, она призвана решать какие-
то проблемы учеников. Чему уделя-
ет больше всего внимания 108-ая 
школа?  

Н.Н. Билецкая: Прежде всего, 
мы ведём активную работу по про-
филактике правонарушений и пре-
дотвращению роста числа детей и 
подростков, не занятых учебой или 
работой. Пусть их число не столько 
критично высоко, и всё же эта про-
блема в приоритете. 

Как школа решает эти вопросы?
Ю.Р. Субеева: Кроме выявления и 

учёта так называемых «групп риска», 
мы проводим большую работу по 
предупреждению детской преступ-
ности и необразованности. Напри-
мер, в 1-2 классах проходят темати-
ческие классные часы, на которых с 
ребятами беседуют о самовоспита-
нии и совершенствовании личност-
ных качеств, то есть, проще говоря, 
рассуждаем вместе о том, что такое 
хорошо и что такое плохо. Учеников 
3-4 классов учим различать стили 
поведения, помогаем понять, как 
сделать свой стиль поведения мак-
симально эффективным.

Это могут объяснить и роди-
тели, а школа им, можно сказать, 

помогает. А какие-то специальные 
знания преподаете?

ННБ: Да, конечно, дети пятого и бо-
лее старших классов изучают права и 
обязанности несовершеннолетних в 
ходе регулярных встреч с инспекто-
ром по делам несовершеннолетних 
районного отдела полиции капита-
ном полиции Татьяной Якушиной. 
Она же рассказывает учащимся об 
административной и уголовной от-
ветственности подростков, приводит 
реальные примеры на тему профи-
лактики правонарушений и травма-
тизма. 

не скучно школьникам на таких 
встречах? Ведь детские престу-
пления – это чаще всего шалость, 
которая слишком далеко зашла. А 
шалят, как известно, от скуки и без-
делья…

ЮРС: Совершенно верно! И мы 
с гордостью отмечаем, что в нашей 
школе внеурочной деятельностью и 
занятиями в коллективах охвачено 
почти 100% детей. Это вполне зако-
номерно при столь широком выборе 
секций и кружков: вокал, хореогра-
фия, изо, пресс-центр, туризм, футбол, 
хоккей, волейбол, лыжи, коньки, ганд-
бол – и это ещё не полный список!

ННБ: Ещё очень эффективен наш 
Совет профилактики, который соби-

рается ежемесячно, с участием роди-
телей. Он позволяет нам всем вместе 
оперативно влиять на ситуации, кото-
рые вызывают тревогу. 

А как же вы выявляете подобные, 
тревожные, ситуации?

ННБ: В школе работает «Почта до-
верия» и «горячая телефонная линия». 
Кроме того, дважды в месяц во дворах 
мы проводим рейды, чтобы отсле-
дить, чем заняты дети во внеурочное 
время. Для этого создан сводный от-
ряд «Дружина» – уникальный проект, 
в котором участвуют вместе педагоги 
и учащиеся, при активном сотрудни-
честве правоохранительных органов. 
План выходов в рейды составляем на 
основе заявок классных руководите-
лей, социального педагога и обраще-
ний родителей. А еще отряд проводит 
акции «Контрольная закупка», чтобы 
выявить торговые точки, незаконно 
продающие табачную и алкогольную 
продукцию несовершеннолетним.

Что ж, делается действительно 
немало. А к чему вы стремитесь, ка-
кие цели ставит перед собой школа?

ННБ: Воспитание детей – это общее 
дело, родители в нём играют важную, 
но не единственную роль. Мы убежде-
ны, что общими усилиями можно сде-
лать так, чтобы понятие «дети улиц» 
осталось в прошлом.  
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особое мНеНие: борис акуНиН

Автор книжных бестселлеров, широко известный в первую очередь 
как создатель серии детективных романов о приключениях статского 
советника Эраста Фандорина, будучи одним из участников фестива-
ля русской словесности в Лондоне в апреле 2015 года дал большое ин-
тервью в студии британской Би-Би-Си. С ним беседовал обозреватель 
Русской службы ВВС по вопросам культуры Александр Кан. Сокращенный 
текст этого интервью мы публикуем, спустя год. 

А.К.: еще по истории хочется за-
дать вопрос, о котором вы сейчас 
пишете и много думаете. Часто 
приходится слышать, что Россия  – 
страна, обреченная на неспособ-
ность выйти на достойный путь. 
Что виной тут даже не нерадивые 
правители, а какие-то иные, объ-
ективные причины. Что вы можете 
сказать по этому поводу?

Б.А.: Я, наверное, смогу ответить на 
этот вопрос более полно, когда я за-
кончу свою «Историю». Пока у меня 
складывается ощущение, что пробле-
мы, с которыми мы сталкиваемся, свя-
заны со спецификой российской госу-
дарственности. Потому что она еще в 
XV веке была построена таким обра-
зом, что это, с одной стороны, обеспе-
чивало сильную удароустойчивость во 
время потрясений, в то же время это до 
такой степени ригидная, жесткая струк-
тура, в которой государство всегда зна-
чило больше, чем отдельная личность, 
в которой всегда правили, как в Орде. 
На определенном этапе исторического 
развития или во времена мобилизации 
это работает. В современном обществе 
это не работает никак.

Мы сейчас живем в мире, в котором 
европейская цивилизационная мо-
дель выглядит выигрышнее, чем ази-
атская. Она оказывается эффективнее. 
Она построена именно на рассредо-
точении власти, на том, что личности 
предоставляются права, это открывает 
шире перед каждым человеком диа-
пазон возможностей, и он, без указки 
сверху, а сам по себе, начинает что-то 
делать, каким-то образом улучшать 
свою жизнь, и все эти усилия, объеди-
ненные вместе умелой дирижерской 
работой, развивают всю страну, все 
общество.

У нас, в России, проблемы с этим. У 
нас очень подавлена частная иници-
атива, что исторически объяснимо. У 
нас так и не образовалось правовое 

государство, у нас закон что дышло. В 
XXI веке это совершенно невыносимо 
для развития экономики, промышлен-
ности, общества, чего угодно. 

А.К.: Перейдем от истории к вам, 
собственно. Что побудило вас на-
чать игру с иными, кроме бориса Аку-
нина, псевдонимами: Анна борисова, 
Анатолий брусникин?

Б.А.: С одной стороны, это, конечно, 
игра, это было весело, задорно. Мне 
хотелось прожить вторую молодость. 
Я, например, с волнением снова начал 
ходить в книжные магазины, смотреть, 
как продаются книжки этих новых ав-
торов. Но были здесь вещи и более 
серьезные. Во-первых, на меня очень 
сильно стал давить груз читательских 
ожиданий. Читатель – как ребенок, он 
хочет, чтобы ему все время рассказы-
вали одну и ту же сказку. И, если ты пы-
таешься сделать шаг влево, шаг впра-
во, раздаются крики: стоп-стоп-стоп, 
мы так не договаривались! Не надо 
экспериментировать! Я несколько раз 
пробовал поменять правила игры, и 
эти мои романы публику раздража-
ли, несомненно. Они от меня ждали 
не этого, это было нарушение какой-
то конвенции. Поэтому мне хотелось 
попробовать писать совершенно по-
другому. Была и третья составляющая, 
сугубо профессиональная, поскольку 
меня профессионально занимают во-
просы книжного рынка, книгоиздания, 
рентабельности, и все такое прочее.

А.К.: насколько я понимаю, вы сей-
час большую часть времени прово-
дите вне России. Часто ли вы ездите 
туда, часто ли бываете в москве, и 
видите ли вы свое место там как ли-
тератора.

Б.А.: Сейчас буду говорить про 
грустное. Я в Россию перестал совсем 
ездить. У меня возникло твердое ощу-
щение, что моя страна оккупирова-
на врагом. Все, что мне в жизни было 
всегда враждебно, все, что мне было 

ненавистно, оно сейчас правит бал. 
Шовинизм, ксенофобия, агрессивное 
вранье, нетерпимость к инакомыслию, 
это все сейчас заполонило все про-
странство вокруг. Какой в этой ситуа-
ции есть выбор? Или ты уезжаешь из 
этого пространства, или ты, я не знаю, 
оставляешь свою мирную профессию, 
берешь ружье и идешь в партизаны 
сражаться с оккупантами. Но партиза-
нам можно сражаться с оккупантами, 
если их поддерживает мирное насе-
ление. Потому что партизан, которого 
не поддерживают окрестные дерев-
ни,  – за кого он, собственно говоря, 
партизанит? А ощущения, что мирное 
население придерживается того же об-
раза взглядов, что и я, у меня абсолют-
но не было. Наоборот, все вокруг как-то 
страшно радовались, им все было от-
лично. Я прекрасно понимаю, как этот 
механизм устроен. Я понимаю, почему 
это происходит. Это довольно простая 
рецептура. Берется застарелый импер-
ский комплекс, сидящий в массовом 
сознании, включается телевизор на 
полную катушку, получается результат. 
Но от того, что я это понимаю, мне весе-
лее не становится. 

А.К.: то есть проблема, как вы сами 
признаете, не столько во власти, 
сколько в поддержке ее населением?

Б.А.: Главная проблема не в челове-
ке по имени Владимир Путин. Главная 
проблема в мозгах населения. До тех 
пор, пока люди не поймут, что им ду-
рят голову, пока они не повзрослеют, 
пока они не начнут мыслить самосто-
ятельно… Если я могу чем-то в этом 
поспособствовать… но я могу сделать 
это только при помощи слова. Сейчас, 
у меня такое ощущение, в России пе-
риод политики временно закончился. 
Это такое затишье, но я боюсь, что это 
затишье перед бурей.

Полную версию интервью вы 
найдёте на www.bbc.com

(Продолжение материала от 09.04.2016 г.)
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Услышим. Поможем. Защитим.
8 800 350 33 90

ВСЁ ПО КОнСтИтуцИИ?
12 апреля 2016 года Конституци-

онный Суд РФ опубликовал знаковое 
Постановление по запросу депутатов 
Госдумы от партии «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» по вопросу конституционно-
сти закона о капремонтах многоквар-
тирных домов. Общее заключение, 
широко транслируемое в СМИ, гласит, 
что взносы признали законными и со-
ответствующими конституции. Однако 
вместе с тем, Конституционный Суд 
указал на целый ряд пробелов при-
нятого закона и необходимость их за-
полнения. В частности, суд фактически 
подтвердил правоту справороссов 
и признал обязанность государства 
произвести капитальный ремонт до-
мов, которые нуждались в таковом на 
момент приватизации в соответствии 
со ст. 16 Закона о приватизации жилья.

нА ЧтО ПОтРАтЯт ДеньГИ?
Многие граждане всерьёз пережи-

вают, что их деньги будут в очередной 
раз разворованы. И тому есть причи-
ны: сметы жильцам не предоставляют 
до начала капремонтов, сметы эти за-
вышены, у граждан не спрашивают, что 
им надо в первую очередь отремонти-
ровать – протекающую крышу, гнилые 
трубы или лифты, отслужившие свой 
срок – а ремонтируют то, что отнюдь 
не требует срочного вмешательства – 
меняют электропроводку, устанавли-
вают общедомовые приборы учета.

Конституционный Суд в своём ре-
шении подчеркнул, что необходимо 
гарантировать прозрачность реали-
зации закона о капремонтах: местные 
власти обязаны информировать граж-
дан о механизме финансирования кап-
ремонтов, а граждане, в случае нару-

шения их права выбора способа сбора 
взносов на капремонт – на спецсчёт 
или в «общий котёл» – могут в упро-
щенном порядке через суд отменить 
решение о сборе в «общий котел». Это 
одно из требований справедливорос-
сов.

КтО ОтРемОнтИРует ВетхОе жИ-
льЁ? КАКОВА СуДьбА нОВОСтРОеК?

Ветхое жилье ремонтировать не 
надо – его надо просто сносить, а жиль-
цов освободить от уплаты взносов на 
капремонт. Взносы не должны платить 
и жильцы новостроек (до 5 лет). Жи-
лищный кодекс предусмотрел такую 
возможность, но с конца 2015 года в 
Заксобрании Челябинской области 
находится законопроект справорос-
сов об отмене взносов на капремонт 
по новостройкам и ветхим домам. Его 
обещали рассмотреть в феврале, но 
так и не сделали этого. 

ЧтО ДАльШе?
Сделан первый серьёзный шаг на 

пути кардинального изменения закона 
о капремонтах. И в этом немалая заслу-
га граждан – более миллиона подпи-
сей было собрано под инициативами 
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ».

В данный момент, с учетом поста-
новления Конституционного Суда и 
предложений граждан, партия «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» готовит законо-
проекты, которые ранее были откло-
нены: в первую очередь, определить 
объем и порядок финансирования 
государством капремонтов прива-
тизированных домов. Надеемся, что 
законопроекты будут приняты, т.к. их 
будет рассматривать уже новый состав 
Государственной Думы.

Тема взносов на капитальный ремонт не утихает как на политиче-
ской арене, так и в семейном кругу, например, владельцев квартир 
в новостройках. В растерянности и жители ветхих домов. Есть ли 
смысл ждать перемен, когда СМИ говорят, что вот уже Конститу-
ционный суд признал взносы законными? Гузель Волошина, руководи-
тель Центра защиты прав граждан «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ» разъ-
яснила актуальное положение дел.

Новости парковки

Как это ни печально, но похоже, что с 
приходом тепла в нашем микрорайо-
не завелись автомобильные воры.

По данным службы внутреннего 
режима ЧКПЗ, в последнее время 
на территории неохраняемой пар-
ковки стали происходить кражи 
личного имущества из автомоби-
лей заводчан. Как нетрудно дога-
даться, преступный беспредел про-
исходит в ночное время суток.

Ввиду сложившейся ситуации 
СВР совместно с ЧОП «Гроза» уси-
лили наблюдение за периметром 
в ночное время. Однако надо по-
нимать, что территории, которые 
мы-автомобилисты сделали своей 
стихийной парковкой, не относят-
ся к охраняемым нашей службой 
безопасности или кем-то ещё. По-
этому хотя бы в ночное время мы 
настоятельно рекомендуем колле-
гам пользоваться услугами платной 
парковки рядом с заводом. А если 
уж оставляете машину без охраны, 
хотя бы минимизируйте риск: не 
оставляйте на видном месте сумки, 
пакеты и всё, что может показаться 
в той или иной мере ценным.

А ещё хотим поделиться редким ка-
дром, сделанным на нашей парковке, 
неподалеку от переезда.

Незваный гость объявился у за-
вода на прошлой неделе. Судя по 
отзывам самых осведомленных 
очевидцев, это маленькая выдра 
или нутрия.

Некоторые коллеги даже испу-
гались, приняв животное за огром-
ную крысу и не заметив, как напуган 
сам зверёк. Вполне возможно, это 
чей-то потерявшийся питомец, по-
тому как дикому животному этого 
семейства здесь просто неоткуда 
взяться. Искренне надеемся всей 
редакцией, что хозяева нашли и 
поймали свою зверушку.
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за проходНоЙ

30 лет со дНя аварии 
в ЧерНобЫле

историЧеская дата

Фестиваль НеограНиЧеННЫх 
возмоЖНостеЙ
В начале апреля нам посчастливилось побывать на инклюзивном 
творческом фестивале «8 небо». Это не просто благотворитель-
ный проект, но удивительный мир, в котором инвалидность от-
нюдь не ограничивает возможности.

Инклюзивный – значит, что в подго-
товке и проведении фестиваля наравне 
участвуют здоровые дети и взрослые и 
ребята с инвалидностью. Лично я пред-
почитаю именно это слово, потому как 
инвалидность – это лишь медицинский 
термин, факт, но не более того. А вот 
«ограниченные возможности» – это 
чей-то вывод, и он совершенно точно 
не касается тех, кого увидели на сцене 
зрители фестиваля «8 небо».

В числе артистов были и уже знако-
мые нам воспитанники Кусинского об-
ластного реабилитационного центра. 
Впечатлениями от поездок в КОРЦ мы 
щедро делились с читателями в преды-
дущих номерах «УК».

Концерт стал финальной точкой 
фестиваля, но ему предшествовали 
многочисленные встречи ребят друг с 
другом, тематические мастер-классы и, 
конечно, много репетиций, результат 
которых мы увидели на сцене.

Такие вещи сложно описать слова-
ми, ведь в программе были не только 
классические стихи, песни, но и шумо-
вой оркестр, и хип-хоп на колясках, и 
многое другое. Истинным украшением 
фестиваля стал номер, исполненный 
нежными девушками из танцевального 
коллектива г. Кусы и парнями-колясоч-

никами из КОРЦ. Трогательный «вальс» 
под песню «Кукушка» Виктора Цоя в 
исполнении Севы Ханагяна никого не 
оставил равнодушным. 

Очень рекомендуем посмотреть фе-
стиваль хотя бы в записи – телеканал 
ОТВ транслировал концерт от начала 
до конца, а запись доступна теперь 
на сайте 1obl.tv («Выбор редакции» от 
05.04.2016).

Именно благодаря таким меропри-
ятиям в нашем обществе меняется 
отношение к инвалидности. Мы начи-
наем замечать не ограничения, а воз-
можности. Дети знакомятся и проводят 
вместе время, постепенно переставая 
замечать физические различия. Они 
узнают личности друг друга. И понима-
ют, что, на самом деле, они не такие уж 
разные. Те же эмоции, те же пережива-
ния и проблемы, те же потребности в 
поддержке и надежных друзьях.

Помните, лучший жест по отноше-
нию к человеку с инвалидностью – не 
обращать внимания на его особен-
ности, видеть в нем просто человека, 
а если нужно помочь, то сделать это 
максимально обыденно, как бы между 
прочим.

Юлия Новикова
Фото автора

Чернобыль – радиоактивное пепе-
лище, о котором слагают легенды 
и снимают фильмы. Прошло поч-
ти 30 лет, а отдельные вещества 
аварийного выброса только до-
стигли периода полураспада.

26 апреля 1986 года в 1:23 на 4-м 
энергоблоке Чернобыльской АЭС 
произошёл взрыв, который полно-
стью разрушил реактор. В различ-
ных помещениях и на крыше на-
чался пожар. Впоследствии остатки 
активной зоны расплавились, смесь 
из расплавленного металла, песка, 
бетона и фрагментов топлива рас-
теклась по подреакторным помеще-
ниям.

В результате аварии произошёл 
выброс в окружающую среду радио-
активных веществ, в том числе изо-
топов урана, плутония, йода-131 
(период полураспада 8 дней), це-
зия-134 (2 года), цезия-137 (30 лет), 
стронция-90 (28 лет). Отметим, что 
согласно законам физики, период 
полураспада – это время, за которое 
перестает существовать условная 
половина вещества, т.е. излучение 
сильно сокращается, но продолжает 
сохраняться ещё не один такой цикл.

Большое общественно-политиче-
ское значение Чернобыльской ава-
рии несомненно оказало влияние на 
ход расследования причин взрыва. 
В разное время обсуждались версии 
от полного перекладывания вины 
на ошибки персонала до террори-
стического акта со стороны США. 
Даже данные о числе пострадавших 
кардинально отличаются в разных 
источниках. Доподлинно известно 
одно – эта авария стала крупнейшей 
техногенной катастрофой человече-
ства.

По материалам Calend.ru, 
Википедии и др.
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Адрес: г. Челябинск, Ленинский район, ул. Горелова, 12, 
отдел подбора персонала, каб. 1. Тел.: (351) 259-10-91

работа На Чкпз:

Выплата з/п 2 раза в месяц. Доставка служебным транспортом (Ко-
пейск, Коркино, Чебаркуль, Еманжелинск). Дотации на питание, со-
циальные выплаты, льготное оздоровление и отдых – работникам 
и членам семьи. 

•	 ДВОРНИК

•	 КОНТРОЛЕР БЮРО КАЧЕСТВА (МЕТАЛЛООБРАБОТКА)

•	 КУЗНЕЦ-ШТАМПОВЩИК (ОПыТ НА ПРЕССАХ И ГКМ)

•	 ПОВАР 5 Р.

•	 ОПЕРАТОР СТАНКОВ С ПУ (ТОКАРНыЕ СТАНКИ)

•	 СЛЕСАРь МСР 5 Р.

•	 СЛЕСАРь ПО ГАЗОВОМУ ОБОРУДОВАНИЮ

•	 СЛЕСАРь ПО ВЕНТИЛЯЦИИ

•	 ТОКАРь  4-6 Р.

•	 ТОКАРь-РАСТОЧНИК

•	 ТРАНСПОРТИРОВЩИК

•	 УБОРЩИК СЛУЖЕБНыХ ПОМЕЩЕНИЙ

•	 УКЛАДЧИК-УПАКОВЩИК                                                                  
(С УДОСТОВЕРЕНИЕМ СТРОПАЛьЩИКА)                                       

•	 ЭЛЕКТРОМОНТЕР

поздравлеНия Ваши поздравления в адрес коллег, начальников и подчиненных присылайте
 на адрес popovayp@chkpz.ru или звоните 60-31, 50-63.

Совет ветеранов 
поздравляет С юбилеем: 

ВОЛГУНОВУ Надежду Александровну
ГАЙДУЛИНУ Сахию Садриевну
КИСЛОВУ Лидию Никитовну
КОРНЕЕВУ Людмилу Георгиевну
КРАЙНОВУ Людмилу Дмитриевну
ЛИТАУ Людмилу Владимировну
МОРОЗОВУ Тамару Александровну
МАЛКОВУ Анфису Николаевну
МАЛЕВУ Людмилу Ивановну
ТКАЧЕВУ Лидию Михайловну
ТРУБИНУ Веру Ивановну

ГУСевУ евГению алекСандровнУ,
термиСта кУзнечноГо цеха № 1,
поздравляет С днем рождения 

Свекровь Г.Ф. ГУСева

6 мая 2016 г. Евгении исполнится 
33 года –  возраст Христа. 

Я поздравляю её – истинную королеву, 
в работе и в семье, воспитывающую 

троих детей. Желаю здоровья, здоро-
вья, ещё раз здоровья и всего, что она 

пожелает сама!

коллектив Спецтехники 
поздравляет замечательноГо 

человека – молодожниковУ татьянУ 
валерьевнУ С юбилеем 

Пусть у Вас всё будет хорошо и дома, 
и на работе, пусть радует сын, 

окружают заботой близкие и друзья. 
Здоровья Вам крепкого, больших 

букетов от судьбы и весны в душе!    

Дорогие друзья, приглашаем вас на встречи с 
депутатом Государственной Думы Валерием Гартунгом
В программе:
•	 отчет	 депутата	 о	 работе	 в	 Государственной	 Думе,	

презентация	программы	партии
•	 личный	 прием	 граждан,	 бесплатные	 консультации	

юристов
•	 праздничный	концерт,	посвященный	1	МаяВалерий ГАРТУНГ

Ждем	вас	
28	апреля	в	17:00	
в	ДК	Станкомаш	
(ул.	Тухачевского,	3)	

30	апреля	в	18:00	
в	ДК	ЖД
(ул.	Цвиллинга,	54)	
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скаНворд

По горизонтали: Пика. Афиша. Ротанг. Пук. Иней. Слухи. Остряк. 
Еретик. Ордер. Марш. Спуск. Тампон. Волна. Духан. Агатис. Ночник. 
Стопа. Нега. Фраза. Бала. Салат. Тритон. Имаго. Нота. Спас. Матрос.

По вертикали: Ирис. Асуан. Контур. Патер. Штангист. Айя. Аноа. 
Корм. Флип. Загс. Панорама. Дроги. Атас. Кипу. Наказ. Шухер. Атом. 
Факир. Свист. Пост. Бинт. Отгул. Оратор. Сноп. Лото. Скука. Ананас.

Ответы на сканворд, опубликованный в № 4.


